

**Au revoir aux Religieux du sacré Cœur de Jésus de Bétharram**  
*(église Saint Joseph de Limoges, 10 juin 2011)*

**CHOISIR LA JOIE...**

- **Joie de remercier** les paroissiens de Saint Martial qui nous accueillent, Monseigneur Kalist et Claude Chartier, Jean-Dominique Delgue supérieur du vicariat de France-Espagne, les prêtres diocésains, les amis des religieux du Sacré Cœur de Jésus et, bien sûr, les Religieux du Sacré Cœur présents ici, ou, là-bas, par la pensée pour ceux qui sont en Maison de retraite, ou avec les religieux qui reposent dans le beau cimetière de Bétharram.
- **Choisir la joie de l'action de grâces** pour ces longues années (depuis 1948) passées pour les religieux au service du diocèse de Limoges, ceux que leur fondateur, saint Michel GARICOÏTS, appelait "camps volants"...Camps volants qui, à partir du charisme du "Me Voici" ont rapproché le Cœur du Christ du cœur des Limousins, sur les routes de Saint Léonard, de Chalus, du Dorat etc...Camps volants qui ont mis en route des jeunes des aumôneries, du MEJ et de la JOC; camps volants qui ont mis en route des handicapés, des malades auprès de la Pastorale de la Santé dans nos hôpitaux; camps volants qui ont été les accompagnateurs du Secours catholique, du CCFD, de l'ACAT; enfin camps volants si soucieux de leurs élèves à l'Ecole Ozanam et dans l'enseignement catholique. Volonté de ces religieux de se dévouer auprès des "plus petits" dans des œuvres dont "les autres ne veulent pas" ! Camps volants, "auxiliaires de Dieu" !
- **Choisir la joie avec la Fraternité "Me Voici"**  
Dans la complémentarité entre religieux et, nous, laïcs de France et particulièrement à Limoges (les 11 !) nous nous efforçons d'appliquer notre Charte. Nous, laïcs, cherchant à vivre le message d'amour de l'Évangile à partir de nos responsabilités familiales, professionnelles, nos engagements politiques et sociaux; nous, laïcs, cherchant "T'ouverture au monde" en lien avec les Pères missionnaires du Sacré Cœur présents en Amérique latine, en Afrique, en Asie; nous, laïcs, voulant être "porteurs de cette Espérance" que nous confie Dieu, "Seigneur du ciel et de la terre", et Jésus-Christ, dans son élan d'amour, disant à son Père : "Me Voici".

Parce que nous sommes aimés de Dieu, choisir la joie !

*Dominique COMBE*  
*Fraternité "Me Voici" (groupe de Limoges)*